

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín,

Año XXXVIII.—Número 10.875

Viernes 16 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## El Comité de Barcelona pretende haber descubierto una conspiración

### Han sido dictadas "sentencias" de muerte y más de 200 superiores a veinte años de prisión

La organización estaba dirigida por un comandante de Estado Mayor y se había mezclado en el Ejército

Londres, 15.—En Barcelona se anunció hoy oficialmente que se han dictado sentencias de muerte (no se expresa el número) contra miembros de una banda de espías que el Gobierno afirma haber descubierto.

El comunicado precisa que además de aquellas sentencias han sido dictadas más de doscientas por las que se imponen condenas superiores a veinte años de prisión.

Afirmase que la banda estaba dirigida por un comandante de Estado Mayor de las fuerzas "gubernamentales" y que la organización operaba en toda Cataluña y se había mezclado en el Ejército, figurando en ella médicos, abogados, sacerdotes y elementos del Ejército.—MUNDIAL.

\*\*\*

No precisa más la información de Londres, pero es suficiente para deducir la naturaleza de la supuesta organización, que está claro trabajaba por el levantamiento general en Cataluña contra los que se han propuesto llevar la guerra hasta el fin mediante el mantenimiento de un régimen de terror que ahoga en sangre las protestas del pueblo hambriento que ansía (está probado hasta la saciedad) la llegada de los Ejércitos de la España Nacional.

Ayer mismo otra noticia de Berlín da cuenta de que el Comité soviético de Barcelona ha decidido prorrogar el estado de alarma, justificándolo los periódicos por los síntomas de agitación que se observan en la población de aquella zona, atribuida a los elementos simpatizantes con la España de Franco.

\*\*\*

La atmósfera se carga cada día más en aquel desdichado territorio. Aumentan las ansias de libertad de los verdaderos españoles oprimidos a medida que crecen los actos de opresión del Comité soviético. El tiempo va dando la razón a los que huidos de aquel infierno relatan el estado moral y material de aquellos infortunados españoles, reflejado por otra parte en los mismos angustiosos llamamientos que sus tiranos dirigen al mundo bolchevique y democrático pidiendo ayuda, ayuda y ayuda.

### EL PROXIMO DIA 22 PODRAN CONSEGUIR SU SUERTE MUCHAS PERSONAS, JUGANDO EN EL SORTEO DE LA LOTERIA NACIONAL. EL PREMIO MAYOR ES DE CUATRO MILLONES DE PESETAS, QUE LLEVARAN A MUCHOS HOGARES LA FORTUNA ANSIADA

### LA CUESTION DE LOS JUDIOS

### Ayer hicieron efectiva la primera cuota de la multa de mil millones en Alemania

### Nueva demanda del Gobierno yanqui al del Reich

Washington, 15.—El Gobierno hizo hoy una nueva demanda al Gobierno alemán, pidiendo seguridades de que los judíos de nacionalidad norteamericana estarán exentos de los efectos de los nuevos decretos antisemitas.

El secretario interino de Estado ha recibido que la nueva protesta está concebida en los términos más enérgicos usados hasta ahora en las notas dirigidas a Alemania.

En la nota de hoy se recuerda que han sido tomados en cuenta los intereses de Estados Unidos para obtener seguridades de que no se adoptan medidas contra los ciudadanos americanos según se establecía en los decretos antisemitas.

También se recuerda al Gobierno alemán que los alemanes de Estados Unidos gozan de todas las prerrogativas.—MUNDIAL.

### Una pregunta en la Cámara de los Comunes

Londres, 15.—El ministro del Interior, Mr. Hoare, ha sido interpelado sobre las noticias que circulan acerca de que las firmas comerciales alemanas domiciliadas en Londres estaban despidiendo a los empleados judíos.

El ministro contestó que el rumor había llegado hasta él, pero que hasta ahora no está comprobado.—MUNDIAL.

### Ayer pagaron los judíos la primera cuota de la multa de 1.000 millones de marcos

Londres, 15.—Hoy han hecho efectiva los judíos alemanes la primera cuota de la multa colectiva de 1.000 millones de marcos que les fue impuesta con ocasión del asesinato de von Ratz. La suma abonada hoy es de veinte millones de libras esterlinas.

Un funcionario de Hacienda alemán ha declarado que el método de recaudación para hacer efectiva la multa es muy complicado. El total de la primera cuota debe pagarse en efectivo, pero las fortunas representadas en acciones o valores pueden abonar la parte correspondiente mediante transferencia de éstos. Los que tengan su fortuna en bienes raíces tendrán que venderlos o hipotecarlos para cumplir aquella obligación.—MUNDIAL.

### El socorro propuesto por mister Baldwin para los judíos

Londres, 15.—Desde que hace unos días Mr. Baldwin dirigió un llamamiento pidiendo fondos para los hebreos, se han recaudado cien mil libras esterlinas.—MUNDIAL.

### CONSEJO DE MINISTROS

### Se restituyen a D. Alfonso XIII los derechos de ciudadanía

### Se declaran nulas las leyes de las Constituyentes que le privaron de la paz jurídica. También se le devuelve su patrimonio

### Se suprime el Jurado Mixto del trabajo ferroviario

Burgos, 15.—En la Residencia Presidencial se ha celebrado esta tarde, a las 6,30, el Gobierno en Consejo, presidido por el jefe del Estado. La reunión ministerial terminó a las 11,15 de la noche.

El ministro del Interior, señor Serrano Súñer, dió a los informadores la siguiente referencia verbal de lo que su Excelencia el jefe del Estado ha leído en el Consejo de Cortes cometieron el 26 de Noviembre de 1931 con D. Alfonso de Borbón y Habsburgo-Lorena. Por la ley que ha sido aprobada, se le restituyen todos los derechos que en su calidad de ciudadano español le corresponden y se declaran nulas todas aquellas leyes de

Baile japonés



Una compañía de bailarinas japonesas visita actualmente Alemania y da a conocer los bailes y cantos de las chicas de la ciudad Kyoto. Se ven aquí algunas bailarinas sobre la escena

### Las rojas anuncian la apertura de iglesias para el culto (¡!!) de Madrid

Londres, 15.—Un sacerdote católico (renegado), el Padre Lobo ha anunciado que por lo menos tres iglesias de Madrid serán abiertas dentro de poco, cumpliendo así el decreto sobre libertad de Cultos.

También ha anunciado que una de las tres iglesias que serán abiertas es la de San Antonio, que está siendo acondicionada para proceder a su apertura. Todo lo necesario para celebrar misa será facilitado por la Comisión de incautación del Tesoro arcaico. Una de las capillas ya está a punto de quedar acondicionada para celebrar bautismos y casamientos.

\*\*\*

La frescura del Comité rojo de Valencia es verdaderamente astronómica. Ahora resulta que, después de haber asesinado a la casi totalidad de los sacerdotes que vivían en la zona marxista y después de haber destruido o incendiado la mayor parte de las iglesias, tienen que habilitar tres (!!) iglesias de Madrid para que se puedan celebrar actos del culto. ¡Los hay cinicos! Nosotros aconsejariamos a los católicos de la zona roja que no se fíaran demasiado de las apariencias, ya que conociendo los métodos y procedimientos de la horda masónico-marxista, podría tratarse de una nueva anagaza para sorprender la buena fe de las gentes sencillas.

De todas las maneras, la información del tal Lobo confirma, plenamente, la realidad de la persecución religiosa en el territorio dominado por los rojos.

### De las elecciones en Memel

### Veinticinco puestos alemanes y cuatro lituanos

Londres, 15.—El escrutinio definitivo de las elecciones celebradas en Memel, señala que los alemanes han obtenido veinticinco puestos de los veintinueve de que consta la Dieta. Los cuatro puestos restantes han sido conseguidos por los lituanos.—MUNDIAL.

### Un general norteamericano ataca violentamente al Gobierno de su país

### Y le acusa de ayudar y fomentar la acción de los más terribles enemigos de Estados Unidos: el judaísmo y el bolchevismo. «Sería conveniente celebrar acuerdos con los Estados totalitarios»

Berlín, 15.—En la Asamblea anual de la Cámara de Comercio de Nueva York, ha pronunciado un discurso un general prestigioso del Ejército norteamericano. Ahora se reciben algunas referencias del discurso que gran parte de la Prensa de los Estados Unidos ha silenciado.

Se ocupó dicho general de las rivalidades existentes entre los Estados Unidos y el Japon y dijo que Norteamérica tiene ahora la oportunidad de concertar con el Imperio japonés una paz duradera. Añadió que para Estados Unidos sería muy conveniente concluir acuerdos con los Estados autoritarios.

Expresó extrañeza por la campaña de protesta que se ha iniciado en Estados Unidos contra las medidas antisemitas en Alemania, y recordó a este propósito, censurándole severamente, el terror bolchevique en la Rusia soviética. En aquella época—añadió—Estados Unidos no sólo se abstuvieron de protestar contra tales actos de barbarie sino que desde Nueva York partieron sumas importantes para apoyar a los criminales ruso-soviéticos. (Está claro que se refirió el general a los millones de dólares que los Bancos neoyorquinos pusieron a disposición del bolchevismo ruso en los años 1916 y 1917.)

A continuación se refirió a la cuestión de la supuesta amenaza de Asia y Europa al continente americano, y dijo a este respecto que entre la población norteamericana se ha producido un pánico artificial por parte de elementos irresponsables.

La debilidad de nuestra defensa—concluyó—está sobre todo en Washington, donde nuestro Gobierno ayuda y fomenta la acción de nuestros más terribles enemigos que quieren destruir al país. (Otra alusión clara al judaísmo y al bolchevismo.)—MUNDIAL.

### LA LOTERIA DE NAVIDAD PUEDE HACEROS RICOS, DESPUES DE HABER CONTRIBUIDO AL SOSTENIMIENTO DE UNA GRAN OBRA QUE ES TRADICIONAL EN NUESTRA PATRIA

### FRANCIA HA REFORZADO SUS FUERZAS AEREAS DE TUNEZ

### Supuestos puntos de vista italianos en relación con la gestión franco-británica

Nueva York, 15.—La advertencia de Inglaterra y Francia a Italia contra cualquier acción que ésta pudiera ejercer sobre Túnez, ha tenido una acogida fría en Roma.

Los círculos autorizados interpretan la declaración de Mr. Chamberlain y la de Bonnet como un atentado de doble acción para hacer que Italia se manifieste oficialmente en el asunto de las reivindicaciones.

Hasta este momento los deseos fascistas de apoderarse de Túnez y de otros territorios han sido expresados de un modo extraoficial, considerándose en los círculos italianos que todo intento de maniobra para que formulen una declaración oficial sobre la materia está por ahora condenado al fracaso.

Se considera en algunos círculos romanos que cuando Mr. Chamberlain visite Roma, el Gobierno italiano expresará claramente su punto de vista acerca de las reivindicaciones territoriales.

### Francia refuerza los contingentes aéreos de Túnez

Londres, 15.—Francia ha reforzado las fuerzas aéreas de que disponía en Túnez.

Esta decisión ha sido revelada hoy por «Daily Express» en un despacho procedente de aquella ciudad.—MUNDIAL.

### CRONICA DE GUERRA

### La bárbara tragedia de los pueblos redimidos

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro.

Frente de Cataluña.—He tenido la fortuna de hallar a un hombre, excelente español, que soportó la dominación roja en uno de los pueblos al borde del Ebro, durante el plazo último que concluyó con la aplastante derrota de los rojos. Este hombre, que luego de esquilmo durante el tiempo que los marxistas fueron dueños de su región al comenzar la guerra hasta que nuestras tropas liberaron la ancha zona en el avance arrollador que llegó hasta el mar, había conseguido rescatar parte de los trastos que le robaban y iniciaba la tarea de rehacer la modesta hacienda, fué sorprendido por los extranjeros de la horda en una noche que quedará para él como la peor y la más negra de su existencia.

Pero es mejor que sea él mismo quien os refiera con su lenguaje pintoresco lo que le acaeció, para que así los españoles que disfrutan de paz y de tranquilidad con la abundancia de nuestra retaguardia, sepan valorar esos preciados tesoros:

«Nunca se figura uno—me explica el excelente payés—que se pueda sufrir y soportar tanto. Cuando aquellas fieras llegaron, con ellos acudieron varios hombres que conocían bien el pueblo de donde habían sido expulsados por vagos o, lo que es peor, por ladrones. Estos fueron precisamente los que constituyeron el Comité de titulación de intervención y requisas. Vinieron las multas, luego los saqueos a pretexto de que era menester ayudar a los milicianos que nada tenían y luchaban en defensa de los derechos del pueblo y más tarde las amenazas que, si no en mi caso, en el de otros desgraciados pasaron pronto a vías de realidad. Así comenzó el suplicio, y en algunos sitios, como Mora de Ebro, hubo facetas trágicas cuando se convencieron de que no podían contar con la ayuda de nadie, porque todo el mundo les odiaba. Luego empezaron a faltar gentes que desaparecieron; todos no eran sus víctimas, porque el que más y el que menos, anticipándose a la desgracia que le esperaba, se apresuraba a escapar y si podía y tenía fuerzas se llevaba a la mujer y a los hijos a lo más hondo de la sierra para poner en lugar algo seguro a los seres más queridos.

Estas escapatorias traían riesgos para los que íbamos quedando, algunos de los cuales nos las teníamos tiesas con el Comité, diciéndole que muchas de las culpas eran suyas por proceder como hacían. Entonces, para darnos confianza, decidieron fusilar a varios de los suyos en la plaza, asegurando que habían sido fusilados por los propios compañeros por haber robado a otros proletarios como ellos, pero la verdad es que eran infelices que por miedo habían corrido delante de las tropas nacionales que ya iniciaban la contraofensiva violentísima. Y aquellos desdichados, a grandes gritos, ¡que todavía me penetran en los oídos!, pedían clemencia, diciendo que ya volverían a luchar si se les perdonaba...

Por mi parte, conseguí que mi mujer y los hijos desaparecieran y compré la complicidad de un "responsable" que me autorizó para que se trasladaran a otro pueblo de la ribera, donde estaban más a cubierto de la aviación nacional. Pero, en realidad, sabiendo yo que los míos no llegarían a este pueblo ni nadie les buscaría porque se quedarían a vivir en lo más intrincado de la sierra hasta que llegaran al pueblo las tropas del Caudillo.

En fin, el último mes y cuando el desastre no tuvo remedio, fué la ira violenta de todos los días y todas las horas de aquellos energúmenos, obstinados en que les diéramos lo que ya no había por parte alguna, porque todo lo habían saqueado y destruido. Se ensañaron con los hogares, se llevaron a algunas de las pocas muchachas que no se habían ido con sus familiares y por último prendieron fuego a algunas casas o volaron con dinamita los pocos edificios más importantes del pueblo. Nunca he deseado el mal ajeno como en aquellas horas terribles, ni se ha deseado la llegada de nadie como nosotros la de aquellos hombres del Generalísimo. ¡Quién no haya sufrido esta angustia no comprenderá nunca todo el horror de la guerra, toda la bestialidad hecha de ira y robos desenfrenados de la gente que luchaba ahí enfrente! El que sienta flaquear algún día su fe en el Caudillo o en la España que él representa, debe dar una vuelta por aquí, contemplar estas ruinas y oír de nuestros labios los relatos de parte de cuanto nos hicieron sufrir los que se titulaban defensores del pueblo...

### SIN NOVEDAD

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo:

Sin novedades dignas de mención.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de hoy se bombardearon por nuestra aviación los objetivos militares del puerto de Valencia.

Hoy se ha bombardeado con éxito la fábrica de municiones de Paitrosa, en la provincia de Tarragona.

Salamanca, 15 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

### Los Estados Unidos siguen fracasando en la Conferencia de Lima

### El plan de formación de un Tribunal jurídico internacional ha sido rechazado

Lima, 15.—La proposición de los Estados Unidos para establecer la consulta mutua jurídica entre las naciones americanas ha sido rechazada por la Conferencia Panamericana.

Al mismo tiempo, los esfuerzos que se hacen para una transacción entre los países de la Argentina y de Estados Unidos para una declaración de cooperación internacional contra posibles agresiones, tropieza con grandes dificultades, pues Norteamérica está en desacuerdo con cinco naciones, que son Argentina, Brasil, Chile, Méjico y Uruguay.

El señor Canillo ha declarado que no existe peligro de agresión extranjera al continente americano, por lo que no se hace necesario tal acuerdo.

\*\*\*

Londres, 15.—En la Conferencia de Lima ha sido presentada una moción por el delegado de Colombia y el de Santo Domingo para la creación de una sociedad de naciones basada en un sistema de sanciones morales en vez de económicas y militares.

El delegado yanqui, Mr. Hull, ha sostenido conversaciones con el delegado argentino, expresando a éste el deseo de reducir las tarifas aduaneras.—MUNDIAL.

### Las relaciones comerciales polaco-soviéticas

Londres, 15.—Un representante del ministerio de Comercio de Polonia ha llegado a Moscú para gestionar con el Comisariado soviético el intercambio comercial entre los dos países.—MUNDIAL.



# Con ayuda de los comunistas y de los elementos liberales

## JEFATURA NACIONAL DE PROPAGANDA

La Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda no tiene intervención en los Almanques que se publiquen este año; manifestando que no tienen carácter oficial ni oficioso los que se ofrezcan a la venta. ¡Arriba España!

## Estados Unidos requiere a los aliados de la gran guerra para que paguen las deudas

Pero constatan todos unánimemente, con frases muy delicadas, que no pueden hacer pagos

Washington, 15.—Los aliados de los Estados Unidos en la gran guerra a los que Norteamérica prestó importantes sumas, han enviado hoy su respuesta a la gestión realizada por el Gobierno de Washington. Todos los países requeridos expresan, con perfecta unanimidad, y en frases políticas de una cortesía exquisita, la imposibilidad en que se hallan de abonar las deudas de guerra, aunque las naciones europeas gastan miles de millones en armamento. Ello demuestra con perfecta claridad que los Estados deudores no están dispuestos a reanudar los pagos de las enormes sumas que deben a Estados Unidos, después de la moratoria concedida en 1928.

La nación que debe mayor suma es la Gran Bretaña con 5.000 millones de dólares. La sigue Francia con 4.000 millones.

Los pequeños deudores han exteriorizado la misma negativa a liquidar sus deudas.—MUNDIAL.

### La situación en Rumania

## Un sólo partido político denominado «Frente de Restauración Nacional»

Todos los demás partidos serán disueltos

Londres, 15.—En Rumania se ha creado un nuevo partido llamado «Frente de Restauración Nacional». Un decreto aparecido hoy dice que éste será el único partido que será permitido en la nación. El próximo mes de Febrero serán disueltos todos los partidos que existen en la actualidad.

El decreto establece que cualquier actividad política no relacionada con el «Frente de Restauración Nacional» será castigada severamente. El nuevo partido recibirá como afiliados a todos los ciudadanos que hayan cumplido veintún años, con excepción de los funcionarios de Justicia y del personal del Ejército. En el nuevo partido figuran todos los ministros. Se hará un llamamiento a la nación pidiéndola apoyo, por considerar llegado el momento de constituir la unidad de acción.—MUNDIAL.

## Alemania trata de seguir los pasos a Inglaterra sobre rearme

La Unión Soviética tiene la flota de submarinos mayor del mundo

Nueva York, 15.—El Reich trata de seguir los pasos a Inglaterra en lo relativo al rearme naval. El plan alemán está lejos de llegar a la proporción del 35 por 100 con relación al tonelaje de la flota británica.

En el anuario alemán se dice que Inglaterra, Estados Unidos y Francia construyen las unidades más rápidas y poderosas, y que en comparación, las construcciones navales de Italia, Alemania y el Japón son insignificantes.

Un periódico alemán, al comentar las cifras del anuario alemán, dice que Alemania construye actualmente

tres acorazados de 35.000 toneladas, y que los dos primeros están casi terminados. También se están construyendo actualmente otros dos navíos de guerra de 26.000 toneladas.

Añade que la Unión Soviética está creando una Marina poderosa, y ahora construye tres acorazados de 35.000 ó 40.000 toneladas, además de tres portaaviones, seis cruceros pesados y numerosos destructores. La flota submarina de Rusia es la más poderosa del mundo, ya que cuenta con ciento sesenta unidades. La flota de sumergibles de Alemania se compone de sesenta y una unidades, incluidas las que están en período de construcción. MUNDIAL.

## Inauguración del kilómetro 3.000 de las autopistas

3.000 obreros de dichas obras invitanos en Berlín a una fiesta del Gobierno con asistencia del Canciller

Berlín, 15.—Como anticipamos ayer, hoy se ha inaugurado el kilómetro 3.000 de las autopistas del Reich con un acto solemnisimo, en el que ha estado presente el inspector general de aquellas y personalidades e invitados de honor del Estado, del Ejército y del Movimiento.

El inspector general ha expresado a los obreros, a los familiares de éstos presentes en el acto y a las industrias dedicadas a la producción de material para dichas obras, la gratitud de Alemania por haber contribuido a la terminación del kilómetro 3.000, a pesar de las restricciones que tuvieron que ser impuestas.

El acto ha constituido una exteriorización magnífica de unidad entre todas las clases sociales y de fidelidad al Canciller y a la Gran Alemania.

En Berlín, 3.000 obreros de los que participan en la construcción de las autopistas han sido invitados a una fiesta organizada en su honor por el Gobierno. Con inmenso júbilo fue acogida por los obreros la noticia de que el Führer y Canciller Adolfo Hitler estaría presente. Cuando el Jefe del Estado hizo acto de presencia, fué acogido con clamorosas ovaciones y gritos de «Heil Hitler».

En su discurso, el Canciller trató de la política social y económica de Alemania, diciendo que no representaba la repartición de los bienes de la nación, sino el acrecentamiento de los mismos, de cuya política serán los humildes los primeros y más beneficiados. En muchos dominios de la vida económica alemana se ha conseguido este objetivo.

Terminó expresando su gratitud y la de la nación los obreros y a cuantos hacen posible el progreso del país merced a su esfuerzo y a la lealtad con que proceden, diciendo también que las autopistas constituyen un factor considerable para el fortalecimiento de la economía del Reich.

Nuevamente la concurrencia ovacionó y vitoreó al Canciller, transcurriendo la ceremonia en un ambiente de exaltado patriotismo.—MUNDIAL.

## Daladier conferencia con los jefes militares

París, 15.—El jefe del Gobierno y ministro de Defensa Nacional, señor Daladier, ha conferenciado esta mañana con el ministro del Aire, con el secretario general de la Defensa Nacional y con los técnicos del ministerio del Aire.—MUNDIAL.

## Disolución del Parlamento y convocatoria de nuevas elecciones. El Ejército está dividido. Declaración del estado de sitio en todo el país

Berlín, 15.—La Conferencia Panamericana se encontraba hoy bajo la impresión de haberse producido un golpe de Estado en El Ecuador.

Las primeras noticias son algo confusas. Anoche se reunió el Consejo de ministros después de un día de inquietud por la actitud de rebeldía al Gobierno de la guarnición de Quito.

Según parece, el Presidente de la República disolvió la Asamblea cuando los diputados se manifestaron en son de protesta debido a que aquél se regó a firmar un Decreto por el que se disponía la vuelta al servicio activo del ex Presidente de El Ecuador, señor Alba.

Simultáneamente a la disolución del Parlamento se ha dictado otro Decreto convocando nuevas elecciones para el mes de Mayo.

Los círculos liberales y marxistas de El Ecuador aconsejan al Presidente que adopte un régimen autoritario.

Después de la disolución del Parlamento se ha declarado el estado de sitio en todo el país, y han huido muchos diputados de la oposición.

Noticias de Quito indican que ha sido impuesta la censura de Prensa. Los corresponsales sólo tienen permiso para enviar informaciones cortas.

La situación es más crítica por cuanto no todo el Ejército está al lado del Gobierno. Se informa que un regimiento se ha fortificado cerca de Quito y exige la convocatoria del Parlamento que acaba de ser disuelto.

La crisis que ha estallado ahora estaba latente desde hace varios meses. El país ha tenido tres Presidentes en poco tiempo.

Es interesante hacer notar que los comunistas juegan papel principalísimo en el golpe de Estado, del que es cabeza visible el Presidente de El Ecuador.

En los círculos influenciados por la diplomacia del dólar y por los judíos, ha impresionado este acontecimiento, por cuanto ahora será difícil presentar como efectiva la amenaza fascista en América, ya que la que se manifiesta sin lugar a equívocos es la del bolchevismo. Los acontecimientos en El Ecuador representan un fracaso de los que han querido presentar al fascismo y al nacionalsocialismo como un peligro evidente para el hemisferio occidental.—MUNDIAL.

### LA SENTENCIA CONTRA LA GENERALA SKOBLINE

## “El Tribunal quiso decir: Terminaremos con la horda de asesinos aposentada en Francia”

Berlín, 15.—La Prensa internacional se ocupa de la sentencia dictada por un Tribunal de París contra la generala Skoblina, esposa del general del mismo apellido cuyo paradero se ignora, cuya mujer ha sido condenada a trabajos forzados a perpetuidad por haber participado en unión de su marido en el escandaloso secuestro del general Miller, jefe de los rusos blancos residentes en el extranjero, llevado a cabo por agentes de la policía secreta soviética amparada por altos funcionarios del Gobierno francés frentepopulista.

«L'Action Française» dice: El Tribunal, al dictar esa sentencia, quiso decir: Terminaremos con toda esta horda de asesinos que se ha aposentado en Francia. También llamó la atención el Tribunal sobre la circunstancia de que los agentes soviéticos se infiltraron en el Gabinete del Frente Popular de aquella época.

«L'Epagne» declara: No se debe tolerar más a los agentes del soviet que actúen impunemente en Francia. Es de lamentar que no se haya descubierto a todos los instigadores del abominable crimen contra el general Miller.

Un diario alemán escribe: El Tribunal de París ha fallado una pena severa para demostrar que los asesinos al servicio del soviet no pueden continuar cometiendo sus crímenes sin que les alcance el castigo aunque estén protegidos por personajes franceses del más alto rango.

MUNDIAL

## Mr. Chamberlain habla de la formidable potencia financiera de Gran Bretaña

Y dice que podría ser un factor decisivo en una guerra de larga duración

En la Cámara de los Comunes se habla de un nuevo método de competencia comercial inglesa con los demás países

Londres, 15.—El primer ministro, Mr. Chamberlain, en un discurso pronunciado hoy, ha hecho referencia a la potencia de la situación financiera de la Gran Bretaña, diciendo que constituye un gran factor en el mantenimiento de la paz.

Mr. Chamberlain se expresó así: Cuando los hombres de Estado alemanes (excluyo el pueblo alemán), reflexionan acerca de las probables consecuencias de cualquier conflicto entre nuestros dos países, no deben tener en cuenta solamente nuestros armamentos, sino también nuestros enormes recursos financieros. En una guerra de larga duración, esto puede ser un factor decisivo.

Añadió que el pueblo inglés estaba constantemente imbuido de esta verdad. Esta seguridad en sí ejerce gran influencia en la consolidación de la paz del mundo.—MUNDIAL.

\*\*\*

La guerra española es un ejemplo típico de la débil realidad del argumento del primer ministro de Inglaterra.

\*\*\*

Londres, 15.—La cuestión del comercio británico de exportación ha sido tema de debate en la Cámara de los Comunes.

El secretario parlamentario del departamento de Comercio de Ultramar pidió a la Cámara que fuese aprobada en segunda lectura el proyecto de ley aumentando las sumas para garantizar el comercio británico de exportación.

## En el próximo Consistorio se nombrarán cuatro cardenales

Roma.—El Papa ha ordenado la preparación del Consistorio que se hubiera celebrado antes de las Navidades, si no lo hubiera impedido la enfermedad del Santo Padre.

En dicho Consistorio serán nombrados cuatro nuevos cardenales, dos italianos y dos extranjeros. Los primeros son monseñor Francesco Borgoncini Duca y monseñor Ernesto Ruffini. Respecto a los cardenales extranjeros, hasta ahora no se sabe nada seguro.

Londres, 15.—En Palestina, un destacamento árabe contrario al Gran Mufti, ha sido asesinado a tiros por un árabe desconocido cuya detención no se ha podido llevar a cabo.

El suceso ha ocurrido en la parte moderna de Jerusalén.

Últimas noticias señalan que la víctima era un kaid.—MUNDIAL.

¡¡LOS HIJOS, EL TRIUNFO DEL MAÑANA, EL SUBSIDIO FAMILIAR, EL TRIUNFO DE HOY!!

## ¡Turrónes! ¡Turrónes!

PRECIOS ESPECIALES

LA CASA DE LOS CAMELOS  
Corpus, 9 Teléfono 366

## El Emperador de Indochina está fuera de peligro

La fractura de cráneo está bien reducida

París, 15.—El Emperador de Indochina, que hace unos días fué víctima de un grave accidente, ha llegado hoy en avión a Saigón. La radiografía que se le ha hecho demuestra que la fractura de cráneo que padeció había sido bien reducida, por lo que aseguran los médicos que el accidente no tendrá graves consecuencias.

El Emperador ha sido conducido al palacio del gobernador general en el que permanecerá varios días.—MUNDIAL.

## La Organización Nacional de Ciegos

En el Consejo de ministros celebrado el sábado bajo la presidencia del Caudillo ha sido aprobado el Decreto creando la Organización Nacional de Ciegos, en el que se recogen las más vitales aspiraciones y los fervientes anhelos de tantos camaradas privados de la vista, deseosos de ser útiles a sí mismos y a la Patria.

La Federación Bética de Ciegos, entidad que agrupa a todos los de Andalucía, es una apretada hermandad nacionalsindicalista, única organización de ciegos importante que existe en España, acoge este viril rasgo de nuestro Gobierno, con enorme entusiasmo y gratitud, y quiere manifestar ante la opinión pública que jamás en España hubo Gobierno que le ocupara eficazmente de los invidentes, pues todo lo más que se llevó a hacer es tratarlos bajo el signo de la más degradante caridad.

La Organización Nacional de Ciegos, que nace, en cambio, dejando a un lado aquellos viejos tópicos, se asigna la misión de convertirlos en individuos capaces de trabajar con verdadero rendimiento, dejando así de ser una carga para sus familias y para el Estado, como hasta ahora han sido, merced al completo abandono de que eran víctimas.

Sevilla y su Asociación de Ciegos «La Hispalense» tienen el orgullo de haber dado con su obra, todas las principales normas, que servirán para esta total redención de los ciegos españoles, a los que su Patrona Santa Cecilia hace este año el mejor regalo.

## Se hace entrega al Generalísimo de una moderna instalación radiotelegráfica

Burgos.—El ingeniero señor Pareda, que acaba de llegar a España procedente de la República Argentina, ha hecho entrega a S. E. el Generalísimo, en nombre de doña Soledad Alonso de Drysdale, de una estación radiotelegráfica moderna de campaña, montada sobre un coche rápido americano y construida por los establecimientos Q. R. K., de Buenos Aires.

## Prieto quiere gestionar empréstitos en Estados Unidos

Poniendo como garantía la riqueza del suelo español

Berlín, 15.—Se informa desde Chile que Indalecio Prieto tiene pensado hacer una visita a los financieros de Estados Unidos para gestionar empréstitos con los cuales comprar material de guerra. Como garantía de

tales empréstitos sería puesta la riqueza del suelo español.

Se cree que la gestión de Indalecio Prieto fracasará. Para llegar a esta conclusión basta conocer el ejemplo de Méjico que se comprometió a facilitar armas a la España roja, pero solamente efectuando los pagos a contado.—MUNDIAL.

## En Chile se forma un Gobierno de Frente Popular

Teniendo las derechas mayoría en la Cámara y en el Senado

Santiago de Chile, 15.—Se ha constituido un nuevo Gobierno de Frente Popular.

Se da la circunstancia de que los partidos de derechas tienen mayoría en la Cámara y en el Senado. Esta circunstancia lleva a la conclusión de que dicho Gobierno no podrá sostenerse, y habrá de procederse a la constitución de otro con arreglo a la composición de las Cámaras, o proceder a la disolución de éstas, lo que acarrearía una grave situación política.—MUNDIAL.

## Notas de Hacienda

Agotada, por cuarta vez, las sucesivas reposiciones de billetes del próximo sorteo de Navidad, se pone en conocimiento del público de esta capital que las últimas remesas se encuentran a la venta en las diferentes Administraciones de Loterías de la provincia, debiendo los aficionados a la Lotería apresurarse a adquirir sus billetes, pues dado el gran interés despertado en este sorteo por su espléndida proporción de premios, además del primero de cuatro millones de pesetas, dichas remesas se han de agotar rapidísimamente.

## DE SOCIEDAD

Natalicio  
Ha dado a luz un hermoso niño la señora del capitán de Artillería don José de Pablo Blanco, née Catalina Lozano.

Felicidades a los señores de Blanco, y a los abuelos señores de Lozano (don Mauro).

Triunfo en un concurso  
En el concurso de proyectos, abierto por el Ayuntamiento de Avila para la reforma interior y ensanche de esta capital, se ha otorgado el primer premio, consistente en 16.000 pesetas, al presentado por el arquitecto don Jesús Carrasco y el ingeniero de Caminos don Manuel Suárez.

Reciba el señor Carrasco, que tan estimado es en Segovia, nuestra efusiva enhorabuena.

Por el alma de don Francisco Martín Marcos  
La misa que la Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla costea por las almas de sus cofrades difuntos y que será aplicada por el eterno descanso del cofrade don Francisco Martín Marcos (q. e. p. d.), tendrá lugar mañana, 17, a las nueve y tres cuartos, en el altar de la Virgen, en la Santa Iglesia Catedral.

SUBSIDIOS FAMILIARES  
Por tres razones es justo el subsidio familiar:

1.º—El obrero que es padre tiene más obligaciones que el soltero.

2.º—La Patria necesita que sus hijos ciudadanos se eduquen robustos para la paz y para la guerra.

3.º—Aspiramos a que la madre nunca sea, a la vez, obrera y madre. Por eso hay que dar a su hogar el subsidio que le compense del jornal.

## La Unión y El Fénix Español

Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, se ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12040. Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros

SEGUROS DE INCENDIOS  
SEGUROS DE ACCIDENTES  
SEGUROS DE VIDA  
SEGUROS DE TRANSPORTES  
SEGUROS DE ROBO

Subdirección en Segovia

Plaza de Franco (Mayor), 22, planta baja. Teléfono 597

**Contra**  
**Reumatismo**  
**Cansancio**  
**muscular**  
**Lumbago**



**Frixal**  
el nuevo linimento nacional



# Se asegura que Chamberlain ofrecerá a Italia territorios británicos

POLITICA FRANCESA

RUMORES SENSACIONALES

## Táctica de guerrilla

Como indicábamos en anterior comentario, el triunfo parlamentario obtenido por el señor Daladier en la madrugada del viernes al sábado, no ha despejado la situación gubernamental, expuesta en las semanas próximas a las asechamientos de lo que resta del Frente Popular. Abre un compás de espera vez de hacer punto y aparte. La oposición ha empezado a respirar en los pasillos y en el seno de las comisiones. Comienza la táctica de la guerrilla y el desmoronamiento. Según observadores autorizados, la conjura trasciende al interior de los Consejos de Gabinete. Más de un ministro no vacilaría en provocar la retirada del presidente del Consejo con el designio de que a éste le sustituyera el señor Reynaud, cuyos decretos aceptarían el marxismo a condición de que el actual titular de la cartera de Hacienda rectificara, conforme a sus precedentes, el programa de política exterior concedido y en parte ejecutado por el señor Bonnet. No dejaría de ser un triunfo y descabelladamente parlamentario el desenlace gestionado.

Pero el mero hecho de que a la vez que el Ministerio ha logrado una mayoría de setenta y tantos votos, broten y cundan vaticinios de aquella naturaleza, constituye un síntoma de inestabilidad que asienta y disgrega la acción del ejecutivo. Poco importa que la situación presente dure semanas o dure meses si ha de inclinarse ante los mendigando los sufragios propios y otros, si ha de vivir con la espada y en constante alerta, si ha de invertir lo mejor de su tiempo en velar por la coherencia de un instrumento mayoritario que se ven a prevenirse, no ya contra las agresiones de los internacionales, sino contra las emboscadas de propios y extraños. Las supuestas iniciativas de construcción patrocinadas y defendidas por el jefe del Gobierno, convertirían en letra muerta si se arbitra pronto un expediente para cerrar las Cámaras.—A. I. E.

## DEL GOBIERNO CIVIL

### Un donativo de 5.940 pesetas

El excelentísimo señor gobernador de la provincia manifestó esta mañana a nuestro compañero que, el industrial de esta plaza don Víctor Matesanz, le había sido encargada, con destino a los fondos de beneficencia, la cantidad de 5.940 pesetas. Esta cantidad se sumará a las que se repartirán nuestra primera ayuda civil entre los pobres de Segovia de Navidad, reparto del que, momentáneamente, se publicará relación en estas columnas.

Excelentísimo señor gobernador ha agradecido profundamente al señor Víctor Matesanz este generoso donativo.

### José María Pemán, a Lisboa

Don José María Pemán, salido para Lisboa, invitado embajador de España, don Víctor Franco, con objeto de tomar en una velada artística y literaria.—MUNDIAL.

## Envío de un representante belga a España

### La posición de Alemania en orden al Comité de no intervención

Después de largos incidentes de política internacional, los representantes de los partidos comunista y socialista, tan apasionada como parcialmente han sido por la causa de la España roja, el Senado y las Cortes belgas han aprobado la decisión del Gobierno de enviar un agente diplomático cerca de la España Nacional, reconociendo así relaciones de hecho con Burgos.

Este de acoger con tanta mayor satisfacción este procedimiento de un pequeño Estado europeo, si se considera que Francia todavía no ha logrado abiertamente el mismo criterio. Ni siquiera la presión de los ministros ingleses y franceses celebrada en la Conferencia de Londres, ha permitido establecer una mayor claridad en la posición de Francia, a pesar de que los belgas autorizados parecían dispuestos a juzgar definitivamente este problema.

La postura de Alemania ante este problema concierne absolutamente con su posición básica frente a la cuestión española, esto es, el propósito de que se evite una extensión del conflicto al resto de Europa y especialmente descartar de la Península Ibérica extrañas influencias que fundamentalmente se oponen al carácter del pueblo español.

Bajo estos puntos de vista han prestado siempre su positiva colaboración en Londres, Alemania e, igualmente animada del mismo deseo, Italia, pese a todas las provocaciones de otra potencia a la que por lo visto aparece este concurso como indeseable. El claro lenguaje expresado por estas realidades privará de base a todas las calumnias y maniobras de dispersión de ciertos órganos de Prensa, bien conocidos por su enemiga Alemania, sobre supuestas intrigas realizadas por ésta.

## ¿Reconocerá Alemania a Vladimiro como Zar de todas las Rusias?

### El hijo del gran duque Cirilo se dispone a marchar a Berlín

París, 16.—Según información publicada por la edición europea del "New York Herald", el gran duque Vladimiro, hijo del gran duque Cirilo, pretendiente a la Corona de Rusia, saldrá el lunes de París con dirección a Berlín, donde conferenciará con el Canciller Hitler sobre la cuestión de Ucrania.

Añade el periódico que es posible que el Führer alemán le ofrezca la jefatura del nuevo Estado ucraniano y le reconozca como Zar de todas las Rusias.

El embajador chino entregará esta tarde sus cartas credenciales a Hitler

Berlín, 16.—El Führer y Canciller recibirá esta tarde, a las dieciséis horas, al representante de China, quien le hará entrega de sus cartas credenciales.

El citado embajador se encuentra en Berlín desde el día 20 de Septiembre pasado; pero hasta hoy no han cesado las dificultades que han impedido la realización de la ceremonia.—D. R. V.



Olimpia Bradna, joven y notable actriz del cine, que próximamente será conocida en Europa

## La Organización Nacional de Ciegos

Burgos, 16.—El «Diario Oficial» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

### MINISTERIO DEL INTERIOR.

Decreto por el que, dependiente de este Ministerio, se crea la Organización Nacional de Ciegos, que agrupará en ella, obligatoriamente, a todos los invidentes españoles con fines de mutua ayuda y para resolución de sus problemas específicos. En dicha organización se fusionarán todas las entidades existentes en la actualidad, tanto culturales y de trabajo como de otro carácter.

Orden disponiendo que los gerentes y pagadores de Empresas particulares deben exigir la exhibición de la cédula personal a sus empleados y obreros.—D. R. V.

## ¿Quiere Chamberlain satisfacer las aspiraciones italianas?

### Comentarios al discurso de Chamberlain

Berlín.—En general, la Prensa alemana comenta favorablemente el discurso pronunciado el martes por Chamberlain en el banquete celebrado por los periodistas extranjeros en Londres. «El «Hamburger Fremdenblatt» escribe: «El discurso del primer inglés ha constituido en un 90 por 100 una defensa de sí propio contra ese criticismo repugnante que de su misma patria hacen ciertos elementos intentando buscar alianzas ideológicas fuera de las fronteras de Inglaterra. Chamberlain se dirigió principalmente a sus propios compatriotas y esta es la causa principal de la retórica que empleó. Pero nosotros preguntamos, ¿es que la opinión pública inglesa ha sido hostigada de tal manera contra la Alemania nacionalsocialista, que el jefe del Gobierno inglés tiene que defenderse como abogado defensor de la causa de la paz? Indudablemente el orador quería justificarse, pero para ello empleó unos argumentos que Alemania considera en parte inoportunos y en parte también algo insolentes. Para probar la pureza de sus principios democráticos censuró de manera absurda a la Prensa alemana e hizo unas sorprendentes definiciones sobre los regímenes gubernamentales y en especial sobre el régimen nacionalsocialista. Realmente sus argumentos

de maestro de escuela para censurar la Prensa alemana no nos parecen los más adecuados para haber sido expuestos precisamente en un acto, como el banquete en cuestión, al cual invitaba la asociación de periodistas extranjeros y por lo tanto también los periodistas alemanes. Por lo demás, la actitud adoptada últimamente por la Prensa del Reich respecto a Inglaterra se hallaba en relación con esos hechos de todos conocidos que, desgraciadamente, han venido perjudicando hasta el día de hoy la fructífera labor de Munich. La insistencia con que se propagó en Inglaterra la idea del rearme inmediatamente después de la conferencia de Munich, es uno de esos hechos que han obligado a Alemania a volverse un tanto escéptica y este escpticismo, perfectamente comprensible, es lo único que ha reflejado nuestra Prensa.

En cuanto a las palabras con que Chamberlain dijo que los sistemas de Gobierno siempre se hallan expuestos a un cambio, hemos de hacerle ver que este hecho se produce precisamente con más frecuencia en los Estados democráticos que en esos otros Estados, cuyo sistema de gobierno se halla arraigado en lo más profundo de la conciencia popular.»

## Las manifestaciones antiitalianas en Túnez

La población musulmana se niega a participar en ellas

Roma.—El corresponsal del «Corriere della Sera», al dar cuenta de las manifestaciones anti-italianas organizadas en Túnez por el elemento oficial francés, escribe lo siguiente sobre la actitud de la población musulmana de la ciudad:

«A pesar de todos los esfuerzos intentados por el subversivismo y por el elemento judío-masónico para organizar una «espontánea» manifestación anti-italiana con participación del elemento musulmán, y a pesar de las ingentes sumas de dinero puestas a disposición de los cabecillas, todas las tentativas han fracasado. Evidentemente la población tunecina no quiere hacer este gesto de solidaridad con Francia.

Han sido enviados al campo vecino emisarios para reclutar nómadas y conducirlos a la ciudad, pero esta ridícula tentativa ha fracasado y las manifestaciones «espontáneas» están desde ahora condenadas a caer en el ridículo.

Los elementos subversivos tenían todavía la esperanza de que la población indígena que se había dirigido hace unos días a hacer acto de homenaje al Regente, se decidiría después de este acto a bajar a la ciudad para hacer una manifestación anti-italiana. Pero esta ilusión se ha desvanecido pronto también, porque la imponente masa de los musulmanes, terminada la ceremonia del besamanos, ha regresado inmediatamente en perfecto orden a sus respectivos hogares.»—Usi.

## Italia premia la fecundidad de sus mujeres

El Duce entregará el día 20 a 95 mujeres importantes premios en el Palacio de Venecia

Roma, 16.—El martes, día 20, el Duce hará entrega en el Palacio de Venecia de un premio de 5.000 liras y una libreta de ahorros de 1.000 liras a cada una de las 95 madres elegidas entre las aldeanas de todas las provincias italianas que por su fecundidad merecen los parabienes de la nación y han contribuido a aumentar la población del Imperio.

Las citadas 95 mujeres tienen un total de 387 hijos, de los cuales 698 nacieron después del 1.º de Enero de 1928. Cada matrimonio tiene, por término medio, nueve hijos.

Dichas mujeres asistirán al Palacio de Venecia, vestidas con los correspondientes trajes regionales y acompañadas de sus maridos.—MUNDIAL.

## La redención de las penas por el trabajo

Ha quedado constituido el Patronato central

Vitoria, 16.—Ha quedado constituido el Patronato central para la reducción de las penas por el trabajo. Le integran un representante de la Iglesia, otro del departamento de Prensa y Propaganda del ministerio del Interior y un jefe y varios funcionarios del servicio nacional de Prisiones.

La citada Junta está ocupándose de los planes de propaganda moral, religiosa y patriótica entre los penados, y ha recibido ya peticiones del Estado y de empresas privadas para el empleo de presos en obras y ayudar de este modo a sus familias económicamente según dispone la ley.

## Tráfico marítimo desde Rhin a España

Berlín.—La Compañía naviera de Bremen y Colonia, «Neptuno», que desde hace cincuenta años asegura el tráfico marítimo desde Colonia y los puertos del Bajo Rhin a los del mar del Norte y mar Báltico, piensa inaugurar en la próxima primavera un servicio directo desde aquellos a los puertos españoles. De los cuarenta y cinco barcos con que cuenta este armador, una gran parte está formada por unidades modernísimas y muy a propósito para este servicio.

## Transcendentales reuniones de la Comisión asesora de Segunda Enseñanza

Vitoria, 16.—Los pasados días martes y miércoles se celebraron en esta capital dos reuniones de la Comisión asesora de Segunda Enseñanza, bajo la presidencia del señor Pemán.

Aunque se desconocen todavía los asuntos tratados, se tiene la impresión de que estas sesiones han de tener gran trascendencia para la enseñanza española.—D. R. V.

## Los maestros mutilados

Burgos, 16.—El «Boletín Oficial» publica una Orden disponiendo que los maestros de 1.ª Enseñanza que resultaren mutilados a consecuencia de la actual campaña, obtendrán nombramiento en propiedad para una escuela nacional, siempre que las lesiones adquiridas no les imposibiliten para el ejercicio de la enseñanza.—D. R. V.

## PARA NUESTROS COMBATIENTES HEROICOS

### El millón y medio recaudado en San Sebastián se invertirá en la confección de sesenta y dos mil bolsas individuales

Donativo de treinta y dos mil botellas de vino generoso

Zaragoza, 16.—El alcalde ha manifestado que la recaudación para el «Aguinaldo del soldado» hasta el día de hoy alcanza la cifra de 795.394,55 pesetas en la capital y 105.000 en los pueblos. Faltan datos de algunas localidades.

Se puede anticipar que la recaudación rebasará la suma de 900.000 pesetas.

El alcalde hará constar su gratitud a los generosos donantes y a las señoras que han postulado por las calles con ese fin.

### 38.000 BOTELLAS DE VINO GENEROSO PARA LOS COMBATIENTES

Málaga, 16.—Los productores y exportadores de vinos han querido manifestar su admiración a los combatientes españoles con un valioso donativo. En un acto presidido por el señor gobernador militar, asistiendo también las restantes autoridades y representaciones de los Cuerpos de la guarnición, aquellas entidades han hecho donación de 38.000 botellas de vino generoso, que serán enviadas a los frentes.

### 62.000 BOLSAS DE NAVIDAD PARA LOS COMBATIENTES

San Sebastián, 16.—Un periódico de esta capital informa acerca de la inversión que dará Guipúzcoa al millón y medio de pesetas recaudadas para el «Aguinaldo del combatiente». Esta suma ha sido invertida ya en artículos de agradable consumo y se procede a la fabricación de envases individuales. Esta tarea es llevada a cabo por las señoritas de Frentes y Hospitales. Cada una de estas señoritas—dice el periodista—está rodeada por verdaderas torres de botes y paquetes. Veamos lo que va depositando en esa bolsa individual aquella señorita rubia:

Un paquete de galletas, otro de turrón, chocolate, un bote de leche condensada, otro de mermelada, un cigarro habano, un paquete de cigarrillos, papel y sobres para escribir.

¿Y esa pequeña cantimplora? Pues es—me dice la señorita rubia—una cantimplora de cuarto de litro. Una son de anís y otras de coñac.

Aún falta lo principal en la bolsa individual: el devocionario, para que el soldado pueda guiarse con él en sus oraciones. Después de colocar el devocionario sobre las golosinas, la señorita precinta la bolsa con una tira de papel con la siguiente inscripción: «Falange Española Tradicionalista. Frentes y Hospitales. Aguinaldo del soldado».

62.000 bolsas tiene que preparar San Sebastián.

Un rasgo de buen humor del periodista. Una pregunta: —El turrón que va dentro de la bolsa, ¿es bueno? —Supongo que lo será—contestó la señorita.

—¡Ah! Lo decía por si usted había tenido la curiosidad de probarlo.—MUNDIAL.

## El libro del Caudillo: «Marruecos. Diario de una Bandera»

Se publicó hace diecisiete años y va a ser reeditado

Sevilla, 16.—Hace diecisiete años se publicó un magnífico libro sobre la Legión, titulado «Marruecos. El diario de una Bandera».

Su autor es el que hoy rige los destinos de España y desempeña el mando supremo de sus Ejércitos de tierra, mar y aire.

Una casa editora sevillana ha tenido el feliz acierto de iniciar sus publicaciones con la reedición de este libro del Generalísimo Franco, que constituye por su estilo y por el tema que desarrolla un magnífico testimonio de la interesantísima obra que tiene realizada el Caudillo como escritor militar.—D. R. V.

## La corrupción material y moral en París

Una carta del alcalde al prefecto

París, 16.—El alcalde de París ha dirigido una carta al prefecto de Policía pidiéndole corte la corrupción material y moral que invade la capital de Francia. Dice que desde hace meses, la corrupción ha invadido los distritos que todavía no estaban manchados y despliega sus actividades en plena calle y a pleno sol.—MUNDIAL.

## Disolución del partido comunista checo

Praga, 16.—El Gobierno promulgó en breve un Decreto-ley por el cual se declara ilegal y será disuelto el partido comunista, cuyas actividades están ya prohibidas.

Los representantes comunistas perderán sus prerrogativas como tales en los Cuerpos legislativos.—Mundial.

## Otra desaparición misteriosa en París

Se trata de un antiguo agente de la G. P. U.

París, 16.—Varios periódicos señalan una nueva y misteriosa desaparición que añadirá a la larga lista de secuestros y de crímenes cometidos por agentes soviéticos en Francia.

La nueva víctima es un tal Agavepoff, ex agente de la G. P. U. que hace un año abandonó dicha organización e hizo revelaciones sensacionales sobre las actividades de la misma en el extranjero.

Dicho agente se refugió en Francia, pero expulsado de este país se instaló en Bélgica. En varias ocasiones sus antiguos compañeros de la G. P. U. le tendieron lazos para suprimirle. El verano pasado volvió a París y se puso en contacto con un emigrado ruso para hacerle importantes revelaciones, pero dicho agente no accedió a la cita que él mismo había señalado y en el curso de la cual había de entregar a su compatriota interesantes documentos. Hasta el momento no se ha vuelto a saber nada de él en Francia ni en Bélgica, creyéndose que ha sido asesinado.

La Policía belga toma parte en las pesquisas que también realiza la Policía de Francia para averiguar su paradero.

## Tráfico marítimo desde Rhin a España

Berlín.—La Compañía naviera de Bremen y Colonia, «Neptuno», que desde hace cincuenta años asegura el tráfico marítimo desde Colonia y los puertos del Bajo Rhin a los del mar del Norte y mar Báltico, piensa inaugurar en la próxima primavera un servicio directo desde aquellos a los puertos españoles. De los cuarenta y cinco barcos con que cuenta este armador, una gran parte está formada por unidades modernísimas y muy a propósito para este servicio.

## PARA NUESTROS COMBATIENTES HEROICOS

### El millón y medio recaudado en San Sebastián se invertirá en la confección de sesenta y dos mil bolsas individuales

Donativo de treinta y dos mil botellas de vino generoso

Zaragoza, 16.—El alcalde ha manifestado que la recaudación para el «Aguinaldo del soldado» hasta el día de hoy alcanza la cifra de 795.394,55 pesetas en la capital y 105.000 en los pueblos. Faltan datos de algunas localidades.

Se puede anticipar que la recaudación rebasará la suma de 900.000 pesetas.

El alcalde hará constar su gratitud a los generosos donantes y a las señoras que han postulado por las calles con ese fin.

### 38.000 BOTELLAS DE VINO GENEROSO PARA LOS COMBATIENTES

Málaga, 16.—Los productores y exportadores de vinos han querido manifestar su admiración a los combatientes españoles con un valioso donativo. En un acto presidido por el señor gobernador militar, asistiendo también las restantes autoridades y representaciones de los Cuerpos de la guarnición, aquellas entidades han hecho donación de 38.000 botellas de vino generoso, que serán enviadas a los frentes.

### 62.000 BOLSAS DE NAVIDAD PARA LOS COMBATIENTES

San Sebastián, 16.—Un periódico de esta capital informa acerca de la inversión que dará Guipúzcoa al millón y medio de pesetas recaudadas para el «Aguinaldo del combatiente». Esta suma ha sido invertida ya en artículos de agradable consumo y se procede a la fabricación de envases individuales. Esta tarea es llevada a cabo por las señoritas de Frentes y Hospitales. Cada una de estas señoritas—dice el periodista—está rodeada por verdaderas torres de botes y paquetes. Veamos lo que va depositando en esa bolsa individual aquella señorita rubia:

Un paquete de galletas, otro de turrón, chocolate, un bote de leche condensada, otro de mermelada, un cigarro habano, un paquete de cigarrillos, papel y sobres para escribir.

¿Y esa pequeña cantimplora? Pues es—me dice la señorita rubia—una cantimplora de cuarto de litro. Una son de anís y otras de coñac.

Aún falta lo principal en la bolsa individual: el devocionario, para que el soldado pueda guiarse con él en sus oraciones. Después de colocar el devocionario sobre las golosinas, la señorita precinta la bolsa con una tira de papel con la siguiente inscripción: «Falange Española Tradicionalista. Frentes y Hospitales. Aguinaldo del soldado».

62.000 bolsas tiene que preparar San Sebastián.

Un rasgo de buen humor del periodista. Una pregunta: —El turrón que va dentro de la bolsa, ¿es bueno? —Supongo que lo será—contestó la señorita.

—¡Ah! Lo decía por si usted había tenido la curiosidad de probarlo.—MUNDIAL.

## El libro del Caudillo: «Marruecos. Diario de una Bandera»

Se publicó hace diecisiete años y va a ser reeditado

Sevilla, 16.—Hace diecisiete años se publicó un magnífico libro sobre la Legión, titulado «Marruecos. El diario de una Bandera».

Su autor es el que hoy rige los destinos de España y desempeña el mando supremo de sus Ejércitos de tierra, mar y aire.

Una casa editora sevillana ha tenido el feliz acierto de iniciar sus publicaciones con la reedición de este libro del Generalísimo Franco, que constituye por su estilo y por el tema que desarrolla un magnífico testimonio de la interesantísima obra que tiene realizada el Caudillo como escritor militar.—D. R. V.



EL MUNDO CATOLICO Y LA CARTA COLECTIVA DEL EPISCOPADO ESPAÑOL

En la historia contemporánea de la Iglesia, pocos documentos habrán obtenido tanta resonancia mundial como la Carta Colectiva de los prela-

riódicos o revistas, que naturalmente son más numerosas, al Centro de Información han llegado más de 30 ediciones sueltas en 14 lenguas.

da la concurrencia el himno de las Juventudes Femeninas de Acción Católica.

El orador y sus acompañantes fueron obsequiados en el domicilio de una de las asociadas con un delicado «lunch», al que asistieron las autoridades y jerarquías locales del Movimiento, y emprendieron su regreso a las nueve de la noche.

Corresponsal

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

Cumplimentando lo dispuesto en el artículo 67 de la Orden de 20 de Agosto último, se hace público lo siguiente:

Le ha sido adjudicada, en el día de la fecha, la escuela nacional unitaria de niños de Lastras de Cuéllar a don David Sanz Rodríguez, para regentarla en concepto de interino.

Junta Harino-Panadera

CIRCULAR

Régimen maquilero y cambio de pan por trigo, correspondiente al mes de Diciembre:

Maquila

Por cada 100 kilogramos de trigo limpio llevados al molino, se practica la siguiente liquidación:

Table with 2 columns: Item description and Kilogramos. Includes 'El maquilero cobrará por servicio de molienda' and 'SUMA TOTAL'.

De la cantidad de 93,82 kilogramos consignada para molienda, entregará las cantidades de harina y subproductos para toda clase de trigos:

Table with 2 columns: Item description and Kilogramos. Includes 'A) Mínimo de harina' and 'SUMA'.

Se entenderá por trigo limpio el que no tenga materias extrañas en cantidad superior al 3 por 100.

Se estima que los trigos, al ser molidos, experimentan una pérdida de un 1 por 100 (diferencia entre productos de limpia y aumento del agua del mojado) que reducen los productos de molienda del quintal métrico a 99 kilogramos.

El precio medio para el trigo que se ha adoptado para el cálculo de la maquila (haciendo que ésta sea equivalente a un margen de mouturación de 3,50 pesetas por quintal métrico), es de 53,10 pesetas, que es el que para el mes de Diciembre corresponde para el trigo de segunda clase en la zona tercera.

Cambio de pan por trigo

Para el cambio de pan por trigo, en los contratos en que se paga el pan en esta forma, se entregará según las distintas clases de trigo, candel primero, candel segundo, o refo basto y para cualquier zona, por cada 100 kilogramos de pan las siguientes cantidades de trigo:

- 116,604 kilogramos de trigo candel primera.
117,702 kilogramos de trigo candel segunda.
118,821 kilogramos de trigo rojo o basto.

Habiendo adoptado para deducirlo, un precio medio para el quintal métrico de pan de 62,50 pesetas (el que corresponde a la pieza de dos kilogramos) y para el trigo los precios de 53,60; 53,10 y 52,60 pesetas el quintal métrico, que corresponden dentro de la misma zona a las distintas clases de trigo.

Segovia, a 14 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal.—El ingeniero-presidente, Antonio Baeza.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Se ordena a todos los delegados locales de las Organizaciones Juveniles, remitan relación nominal de los «cadetes» de la Organización que cumplan los dieciocho años en el próximo de 1939, indicando día y domicilio, necesitando estén en esta Jefatura provincial de O. J. antes del 29 del mes en curso.

Por el Imperio hacia Dios. Segovia, 16 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

El delegado provincial Saludo a Franco: Arriba España.



Representante: HERNANSIER Cervantes, 7 Depósito: ALMACEJES JUAREZ Plaza San Facundo, 5. Teléfono 392 Segovia

Central Nacional Sindicalista

Servicio de previsión

Se interesa a todos los patronos, obreros y sociedades de seguros se informen, con el fin de que por los interesados se cumpla con toda puntualidad y exactitud las obligaciones que establece el artículo 11 del Decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, fecha 13 de Octubre último, publicado en el «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 23 del mismo mes en cuanto se refiere a la presentación dentro del plazo señalado de la declaración que determina el artículo 93 del vigente Reglamento para aplicación de la ley de Accidentes del Trabajo en la industria.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 12 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

Saludo a Franco: Arriba España.

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA CEDULAS PERSONALES

Habiendo terminado en el día de ayer el plazo voluntario de la recaudación del impuesto de cédulas personales en la provincia y siendo en gran número las que faltan por recoger, debido a las actuales circunstancias, la Comisión gestora, en su sesión del día 14 del presente mes, ha acordado conceder UNA UNICA PRORROGA que terminará en 31 de los corrientes.

NOTA.—A los señores refugiados de la provincia de Madrid, que en la actualidad residen en Segovia, se les ruega nuevamente que cuando obtengan sus cédulas personales del presente ejercicio, se personen en el Negociado correspondiente, para cumplimentar lo ordenado por el excelentísimo señor ministro del Interior con fecha 3 de Octubre del corriente año.

Segovia, 16 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente, ANTONIO SANZ.

Nota de gran interés

Para todos nuestros corresponsales y vendedores de periódicos

Recordamos a nuestros corresponsales y vendedores de periódicos que tengan facturas en su poder que, como fin de trimestre, y a la vez de año, deben efectuar la liquidación de sus cuentas antes del 25 del presente mes.

SUBSIDIO FAMILIAR

Son beneficiarios los hijos legítimos o naturales reconocidos, los de la cónyuge y los sobrinos, huérfanos de padre, que vivan en España a cargo del obrero subsidiado, en su hogar y que tengan menos de catorce años.

El general Serrador hace un donativo a Auxilio Social

Con destino a los Comedores Infantiles y a fin de que en las próximas fiestas sean obsequiados los pequeños que a ellos asisten, se ha recibido en la Delegación provincial de Auxilio Social de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. un donativo de cien pesetas, hecho por el excelentísimo señor don Ricardo Serrador, general jefe del Grupo de Divisiones.

Auxilio Social, al hacer público este donativo que significa un estímulo más en la realización de su diaria labor, quiere manifestar su reconocimiento al general Serrador, a quien el Movimiento Nacional debe una de sus más gloriosas gestas, por este acto que puede servir de ejemplo a quienes se desienten de los problemas que soluciona la España de Franco.

Vino Río Viejo Para calidad D O M E C Q

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 15 de Diciembre de 1938: Premio de 20 pesetas, número 691. Premios de 3 pesetas, números 93; 299; 473; 587; 754; 895.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos JOSE MENDOZA Cantimpalos

Se regalan lentejas y garbanzos para la próxima Nochebuena de Reyes

En el almacén de vinos, plaza de la Rubia, 1, se está vendiendo vino nuevo superior a precios económicos. El dueño de este establecimiento está dispuesto a regalar un kilo de lentejas o 600 gramos de garbanzos finos para la Nochebuena de Reyes a todo cliente que, desde esta fecha a aquella, haga de gasto en vino, 30 pesetas. También se vende vino para fuera de la capital. Carretera de San Rafael, número 30. Precio económico.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

PARA AFEITARSE BIEN LACTINA CALBER Tubo, 1,25 pesetas

PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

Se compra carne de cerdo para elaboración de embutidos Casa FELIX POSTIGO HERRANZ Cantimpalos

BARNICES Flatting. Solubles a la gasolina Pedidos a U. Mariano García Buitrago, 8 Tef. 301 Segovia

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. 'El artículo quinto del Decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de Octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo en la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los administradores de esta Sección han cumplido ya' dicho requisito, habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.'

Radio-reparación Modernos aparatos de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Vendo vaca primeriza, recién parida, buen tamaño. Tratar, con Filo Llorente, en Valverde del Majano.

Vendo dos vacas suizas, recién paridas del primero, buen tamaño. Tratar, Gregorio Perra, en Bassilla.

Compraría casita, jardín o huerta; emplearía de 10 a 15 mil pesetas. Razón, en esta Administración.

Pérdida portamonedas, dinero y papeles, por Central Telefónica. Juan Bravo. Gratificará la persona que lo encuentre en Canaleja, 12.

Se venden 300 cargas de paja de pajaros. Para tratar, con Segundo Baeza, en Nieva.

Se vende vaca suiza del segundo parto. Para tratar, con Octo Miguel, en Santo Domingo de Silos.

Escribiente mecanógrafo, precisa urgente. Razón, en la Administración de este periódico.

Representante busco para productos químicos, especialmente jabones tocador y medicinales. Ofertas por escrito a Plaza 4 de Agosto, número 3.

Se necesita chico. Razón, en esta Administración.

Se necesita ama de cría para casa de los padres. Razón, en esta Administración.

Se necesita ama de cría para casa de los padres. Razón, en esta Administración.

Compraría en esta capital, casa de 100 a 150 metros cuadrados, con jardín y huerta, a precio de 15.000 pesetas. Ofertas por escrito a Plaza 4 de Agosto, número 3.

Chófer sabiendo su obligación. Veintidós años de edad. Ofrece. Dionisio Ruano, Fuenterrebollo.

Se vende un coche «Citroën» de 1937. Para tratar, con Alfonso Olalla, en Riaza.

Ama de cría se ofrece para casa de los padres. Razón, en esta Administración.

Oficial Se necesita para la elaboración de «El Acueducto».

Vendo macho burro de siete años, cinco a seis dedos sobre la cuerda. Tratar, Gabriel Rubio, en Valverde del Majano.

Vendo camioneta «Chevrolet» de 1937, buen estado. Para información, Parador del Norte, Segovia.

Se vende chicharro. Dirigirse a oferta de compra al apartado de Correos 24. Segovia.

Se vende una vaca suiza, recién parida, buen tamaño. Para tratar, Félix Marqués, en Marugán.

Por exceso de ganado vendiendo vacas recién paridas, holandesas, buen tamaño. Antonio Cobas, Carbonero el Mayor.

Paradistas Vendo potro semipuro de treinta meses, recién nacido, de raza pura, en San Cristóbal de la Vega.

NAVA DE LA ASUNCION Conferencia del propagandista católico don Francisco Martín y Gómez

Invitado por la Juventud Femenina local de Acción Católica, el domingo, día 11 de los corrientes, llegó a esta villa el culto abogado y distinguido propagandista católico de Segovia, don Francisco Martín y Gómez, con el objeto de ilustrar al vecindario sobre lo que es y significa, en estos momentos, para las familias españolas, la fiesta de Navidad.

La conferencia de don Francisco Martín y Gómez se celebró en el amplio salón de sesiones del Ayuntamiento, atestado de público, a las seis y media de la tarde.

En el mismo local, por feliz coincidencia, ya preparado el auditorio, varios señores de la sección de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S., con un equipo de altavoces del frente, hablaron acerca de la doctrina y normas del Decreto del Caudillo sobre el Subsidio Familiar.

Momentos después, comenzó el acto de la Acción Católica, ocupando el estrado presidencial los señores cura párroco, alcalde, jefe local de Falange, juez municipal, concejales, maestros y la Directiva de la Juventud Femenina de Acción Católica, de la villa.

Hizo la presentación del conferenciante, en breves y elocuentes palabras.

LA SENORA D.ª María Teresa Otero y Rubial

Viuda de Carroggio FALLECIO EN MADRID R. I. P.

Sus desconsoladas hijas doña Eugenia y doña Consuelo; hermana doña Consuelo Otero, viuda de Arévalo (ausentes); hermana política doña Carmen de Cáceres, viuda de Otero; sobrinos y demás familia, Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios.

bras, nuestro venerable y querido párroco, don Juan José Díaz Zorrilla. El señor Martín y Gómez comenzó aludiendo a la Ley del Subsidio Familiar, de que se ocuparon los oradores del acto anterior, y afirma que toda ella se inspira en la doctrina social católica. A continuación exalta la vida del hogar y expone los rasgos fundamentales de la familia cristiana y española, sus fiestas tradicionales y costumbres. Demuestra que la Navidad, con un ritmo paralelo al de la liturgia católica, es fiesta de familia, intimidad cristiana de los elementos que constituyen el hogar.

En períodos bellísimos, describe a continuación lo que será la Navidad en los frentes de batalla, como extensión, recuerdo, añoranza de la fiesta celebrada en familia. A este propósito, recuerda el sacrificio de nuestros heroicos combatientes e invita al auditorio a meditar profundamente en las causas de esta guerra, presentándola como castigo y lección providencial. Nos hablamos apartado de los caminos de Dios, y Dios nos ha enviado la tribulación, el dolor, porque El sabe que el dolor es un gran maestro.

Examina la situación de España en la época de pleno dominio masónico-marxistas y en la zona roja, y dice, respondiendo a una simpática exclamación que no hubiera sido posible la persecución religiosa si las familias cristianas hubieran cumplido sus deberes. Los Gobiernos son un reflejo de las familias, a través de los Municipios, y serán siempre lo que sean las familias, porque la familia es célula de la sociedad civil, base y fundamento del Estado político.

El conferenciante señala, por último, la influencia de las Navidades —caridad, justicia, sentimiento cristiano, religiosidad honda y vivida— en las familias, y termina haciendo votos para que la celebración digna y cristiana de las próximas fiestas navideñas sea como levadura que acreciente el fermento católico, patriótico y nacional del nuevo Estado español.

La conferencia del señor Martín y Gómez, escuchada por todo el auditorio con grandes muestras de satisfacción, exteriorizadas en varios momentos con nutridos y unánimes aplausos, recibió al final una entusiasta y merecida ovación. Terminó el acto cantándose por to-